

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 13 octobre 2022

STRASBOURG
CAPITALE
DE NOËL

**Strasbourg, Capitale de Noël,
un marché authentique et exemplaire**

Depuis un an et demi, la Ville de Strasbourg mène un travail partenarial inédit pour faire évoluer son marché de Noël vers un marché plus sobre, plus solidaire et plus responsable. Ainsi, dès l'édition 2021, des améliorations substantielles ont été apportées à l'événement pour répondre aux aspirations des habitant·es et visteur·euses. Le maintien de la circulation des trams en centre-ville, la réouverture des ponts et passerelles, la fin des barrages filtrants, l'espacement des chalets et leur étalement au-delà de la seule ellipse insulaire ont permis de faire place à une programmation culturelle nouvelle et un parcours artistique qui met en valeur le patrimoine strasbourgeois.

Jeanne Barseghian, maire de Strasbourg explique : « *Les habitantes et habitants de Strasbourg ont exprimé avec force leur désir de voir évoluer le marché de Noël, pour qu'ils ne subissent plus un évènement entravant leur quotidien, qu'ils aient fini par bouder à force de s'en sentir exclus, mais auquel ils souhaitent participer à nouveau pleinement et avec plaisir. Dès notre arrivée aux responsabilités, nous avons remis sur le métier le marché de Noël et constitué par tirage au sort un jury citoyen représentatif, en parallèle de la Commission de sélection qui a été refondée. Leurs travaux convergent évidemment, animés par ce même souci de rendre notre marché de Noël plus festif, populaire, authentique et éco-responsable. Leurs préconisations nous seront précieuses et permettront de répondre à la question qui anime les discussions des Strasbourgeois-es : comment privilégier l'artisanat, le local, le circuit-court, qui a des bienfaits sur l'environnement et le tissu économique local, sans se priver des terroirs et des savoir-faire voisins, et en proposant malgré tout des produits adaptés à toutes les bourses.* »

C'est ainsi que la Commission de sélection *Strasbourg, Capitale de Noël*, composée de commerçant-es, de forain-es, d'artisans, des membres de la CMA, de la CCI, de l'UMIH, de l'association des Vitrites de Strasbourg, des agent-es de la collectivité et des élu-es a pour objectif, dans le cadre d'une gouvernance partagée, de répondre aux grands défis du marché de Noël : équité de traitement entre les exposants, éco-responsabilité de la manifestation, valorisation des savoir-faire locaux. Elle traite donc dans ce cadre de la typologie des produits vendus sur les étals.

Sur ce dernier point, la Ville de Strasbourg communique chaque année, par voie d'arrêté, une liste de produits ayant reçu un avis favorable de la Commission de sélection *Strasbourg, Capitale de Noël*. Cette liste n'est arrêtée qu'après un travail partenarial de plusieurs mois, fondé sur des discussions au sein de la Commission de sélection, des visites de terrain, des échanges avec les exposants et commerçants. La liste diffusée dans la presse n'est donc que la version provisoire d'un document de travail en cours de discussion. Elle n'est pas reprise dans l'arrêté municipal pour l'édition 2022 du marché de Noël.

La démarche collective autour de l'évolution de *Strasbourg, Capitale de Noël* est inédite par son ambition, puisqu'elle croise des enjeux d'authenticité, de qualité, de valorisation des savoir-faire et de réduction de l'empreinte carbone du marché de Noël. Elle mettra au cœur de ses réflexions les préconisations du jury citoyen, un panel représentatif de 50 personnes tirées au sort pour réinterroger le format de l'évènement et associer véritablement les Strasbourgeois-es à son évolution.

La première phase de cette démarche de consultation citoyenne a été organisée lors de l'édition 2021 du marché de Noël et se présentait sous forme d'enquête de satisfaction du grand public en ligne et sur place. Les Strasbourgeois-es pointaient alors en priorité la nécessité de « revoir en partie les types de produits proposés à la vente pour plus d'authenticité ». Les résultats de cette enquête sont disponibles à l'adresse suivante : [Donnez votre avis sur Strasbourg Capitale de Noël - Noël à Strasbourg](#).